



ÓRGANO DE LA CASA DEL PUEBLO

FRANQUEO CONCERTADO

Precios de suscripción:  
En Cáceres . . . . 1'00 Pla. trimestre  
Para fuera . . . . 1'25 » »

No se devuelven los originales  
y de los publicados responden sus  
autores

Toda la correspondencia  
se dirigirá a la Casa del Pueblo  
Olmo, núm. 9

Anuncios a precios convencionales  
Los pagos serán adelantados

## Las derechas, inaptas para gobernar

A nadie habrá extrañado la solución dada a la última crisis ministerial. Era cosa prevista; consecuencia de las reiteradas reuniones de los «cuatro» prohombres públicos. Lo que sí habrá extrañado al ciudadano español es la manera de «rajarse» los que en la crisis anterior se llamaron incompatibles con los lerrouxistas en la forma de Gobierno. Hasta tal punto llegó esta incompatibilidad, que al ser invitados los señores Alvarez y Martínez de Velasco a formar parte del nuevo Gobierno, negáronse, aludiendo que el provocar ellos una crisis para luego volver, sería cosa de cómicos; y «eso se deja para el teatro, donde se sale por una puerta y se entra por otra».

Hoy, al verlos a todos de nuevo, juntos, podemos decir: la farándula pasa. Mejor dicho: acaba de entrar en la escena nacional con el mismo repertorio. Con el mismo, porque ningún problema planteado en los tiempos de aquel Gobierno ha desaparecido en la tregua, al contrario, se han empeorado, acentuado, de una manera alarmante. Ni ayer tuvo solución el enorme paro obrero—que cada día se va dejando sentir más en la producción nacional—, ni hoy ni nunca lo tendrá en tanto las derechas detentadoras de la propiedad privada y los instrumentos de trabajo, estén en el Poder. El paro obrero no se absorbe con un plan de Obras Públicas, ni con empréstitos de millones, cuyo resultado es la ruina de la Hacienda y el enriqueci-

miento de empresas financieras. Como se resuelve es nacionalizando las industrias y socializando el suelo. Y ésto jamás lo harán las derechas.

No hace falta ser muy inteligente para ver que todo está en ruina: la economía deshecha y la Hacienda pública en bancarrota, el comercio y la industria en quiebra y sin salida sus artículos; nuestros productos de importación suspendidos con las equivalentes pérdidas en los consumos agrícolas, el mercado nacional sin abastecer y paralizada la producción de las materias de primera necesidad, las empresas industriales despidiendo en masa a los obreros y cerrando sus minas, fábricas y talleres, los campos sin labrar y la ganadería sin valor. Y frente a este equilibrio económico que poco a poco nos va conduciendo al caos, se alzan los estragos de la vida social: miseria por donde quiera, enfermedades por la depauperación, analfabetismo, corrupción, sangre, lágrimas y olvido en todo el panorama social.

¿A dónde vamos? De seguir las derechas aferradas al poder, iremos a la hecatombe. Nada han resuelto desde que participan del Poder. La labor, hasta ahora, concretase en deshacer lo hecho por las gloriosas Constituyentes, por destruir las leyes en que se fundaban los principios humanistas de la sociedad, por arrancar de la República el fundamento revolucionario.

¿Construir? Nada. No hay clarividencia de los

múltiples problemas de la vida, ni capacidad para abordarlos. Y es que no cuentan con hombres nuevos, de ideas modernas, atentos a la marcha de la civilización que lleva el mundo. Tienen y tendrán que echar mano de los hombres del antiguo régimen que hasta ayer eran genuinamente monárquicos, porque rendían pleitesía al rey, ni hoy son republicanos por mucho que de tal se motejen. Y estos hombres, inaptos, repudiados por el pueblo que trajo la República, son los que hoy, ya desbaratado cuanto por desbaratar había, son los que claman por la revisión Constitucional en sus partes básicas: los artículos en que la propiedad individual puede ser expropiada por el Estado, con lo que se nos cierra a los socialistas la esperanza de poseer algún día el fruto íntegro de nuestro trabajo, hacer confesional el Estado y dejar que el clero mediatice la enseñanza oficial. Esta es la mira que detiene a las derechas en el Poder, y de aquí su esfuerzo por mantener un Parlamento impopular que el pueblo español ansía su disolución, ¿Lo conseguirán? Preveemos para el futuro un régimen de terror blanco; si llega a prevalecer el intento de revisión constitucional.

LEOPOLDO HERAS

## ¡ESO, NO!

Aterido va a la Escuela el hijo del leñador, cubierto con unos trapos que la abuelita le dió. Los guijarros le han herido, la llovizna le empapó y el frío de la mañana sus carnes amorató.

Llega a la Escuela y se sienta no lejos del radiador. De la cantina le han dado de café y leche, un tazón.

En alegre compañía las lecciones escuchó y dibujos y canciones en su cuaderno copió; que en la Escuela dan cuadernos

al hijo del leñador, y comida en la cantina entre flores, y en amor...

Cuando en la tarde regresa al chozo del leñador en el fuego, la abuelita, unas sopas preparó y con sus padres y hermanos también a gusto cenó y en la camita, de paja, junto a la abuela durmió al zumbar de la ventisca y del aguacero al son.

Por la mañana temprano, su madre le despertó. «No hay jornal, ni pan en casa» decir a su padre, oyó; pero la abuela y el niño, cuando la lluvia cesó, emprendieron el camino muy uniditos los dos... el pequeñín, a la Escuela; la abuela a pedir por Dios.

*A medias cumple el Estado su deber de protección.  
¡¡Dos mil millones a Guerra!!  
Miseria y odio. ¡Eso, no!*

T. LUCAS GARCIA

## ¡ATENCIÓN!

¿Por qué se ha de comprar el pan a 60 céntimos kilo,

si la **Abacería San Andrés** lo expende a 58 céntimos?

Visitad este Establecimiento y os convenceréis

**Aldea Moret**

(Cáceres)



## MINUCIAS

Si es verdad, se puede creer. Pero hoy me ha contado Pío, mi querido tocayo, mientras apuñalábamos el hambre paseando por la rebautizada avenida lerrouxiana, que su santo patrono le instó con frases encendidas, con fogoso y enardecido acento, a inscribirse en las listas de las «jons».

—Esa es una gente recia que nos meterá en cintura a todo bicho viviente... Ya ves que se llaman ¡las falanges españolas de las jons, fuerza de choque y de ofensiva nacional sindicalista... Como verás, es un partido de obreros sin ricos, pues solamente hay los que llevan la dirección, gente bravía, con c'a pistola que mete miedo. Son tíos revolucionarios de verdad, que se juegan el pellejo a cada minuto por defender a los obreros; no como esos cabecillas de los socialistas que mandan la gente a la calle y ellos se meten debajo del colchón... Tenemos... (ya te lo voy a decir todo: yo también soy de allí), tenemos metido su miedo al Gobierno, de tal modo, que todos los días se inaugura un centro fascista por esos pueblos; y en cambio, esos antros sacaperras de obreros que se llaman Casas del pueblo, han estado cerrados.

Mi tocayo Pío entró en ganas de ser jonsista. Un poquillo le escamaba el que su patrono, tan diestro en la explotación del sudor ajeno, fuese de allí. Pero al fin, acorazado en esa filosofía cazurra de que «da más el crudo que el desnudo», lanzóse y se coló de rondón en el centro del fascio, dispuesto a afiliarse.

Unas catorce o quince personas ocupaban la estancia adonde fué conducido, entre conocidos terratenientes y siervos de éstos. Un yugo enorme, adornado con flechas encendidas en el frontispicio de la presidencia, le sobrecogió de espanto y sólo tranquilizóse cuando divisó sobre la mesa varias botellas de

no tinto.

Le preguntaron amablemente qué prefería y él decidióse por un vasito de vino, pues la cerveza amarga mucho. Seguidamente le impusieron de la alta misión que han de desempeñar los afiliados y al momento organizaron la primera demostración de l modo siguiente: cuatro siervos fueron ayugados, inclinaron las testas, y sobre ellas les colocaron un colosal tablero, sobre el cual colocaron una silla forrada de trapo rojo en y ésta sentóse uno de los richachos vistiendo una clámide fantástica y llevando en la mano un puñado de flechas; dió un formidable alarido y los cuatro ayugados comenzaron a caminar dando la vuelta al saloncillo, en tanto el resto de la concurrencia, guiados por el clámide, cual director de orquesta, cantaban:

Arriba la España,—vivan nuestros amos;—también decid que vivan,—los grandes tiranos.

Somos los del yugo,—somos de la jons;—llevamos encima—a nuestro patrón.

Tira, tira, tira,—tirate p'allá—; ya falta poco tiempo—para triunfar.

Terminado el cante y la primera demostración, requirieron a mi tocayo para unirse al yugo, pero el pasmado Pío dió un gran grito diciendo que se iba a comer las sopas y saltó frenético, salvando las escaleras de cuatro en cuatro, y hasta que el viento de la calle no le dió en la mollera no se consideró seguro.

PIO-NERO

Farmacia y Droguería

DE

Luciano Escribano Lozano

Productos y preparaciones farmacéuticas especializadas.—Droguería farmacéutica, química e industrial

Plaza Mayor, 40

Gabriel y Galán, 2

Teléfono 245 - CACERES

## ¡Gracias a la reacción!

A la Juventud Socialista de mi pueblo y a todos los compañeros del mundo

De todos van siendo conocidas las formas de Gobierno del régimen capitalista. También estamos presenciando la táctica a seguir por la Ceda para hacerse dueña absoluta del poder. A eso se llama táctica jesuítica por razones de lógica. Primeramente, ayudaremos al señor Lerroux. Después, formaremos parte del Gobierno con el señor Lerroux, y después... ¿Después?... Eliminar al señor Lerroux y ya está. La República que trajo el pueblo, la República que la soberanía popular se quiso, está en nuestras manos. Ya por fin somos los dueños y podemos emprender nuevamente nuestra carrera suspendida desde aquel fatídico 14 de Abril. Esto es precisamente lo que la Ceda piensa y lo que en realidad todos vemos. Porque ya sabéis que el limón se exprime para sacarle el mayor zumo posible, y una vez ésto conseguido, el limón se tira. ¿No es cierto ésto? Y efectivamente volverán días aciagos para el proletariado. Volverán nuevas luchas. Vendrán reacciones, persecuciones violentas, atropellos, surgirán nuevamente contrarreacciones y así seguirá la lucha entablada en el mundo entero. Una sociedad que se desmorona, lucha por vencer a otra más joven, sana y plétórica de justicia humana. Las dos luchan a matarse. ¿Cuál vencerá? ¡Oh! Vencerá sin duda alguna la más joven, la que nace limpia y sedienta de terminar con la injusticia. Por eso lucha, porque sabe que triunfará.

La masa obrera se levanta con más fuerza y vigor de cada caída que da, al igual que en la mitología se levantaba Anteo cada vez que se caía al suelo. La masa obrera no teme a las persecuciones por muy duras que éstas sean. Saben de antemano que se encuentran en el mismo estado que Anteo. Cuando ella cae un poco, al pare-

cer vencida por el capitalismo, ésta surge de nuevo con una fuerza más poderosa que la anterior y éste es el dilema del por qué la clase trabajadora no cede un palmo del terreno por ella conquistado. Están luchando y luchando seguirán, y como de día a día, de mes a mes y de año a año, se encuentra más perfeccionada, más modelada, conquistará el mundo y ella será dueña de lo que ella misma produce. No habrá explotados ni explotadores.

¿Pero qué decís, que ésto no llega? Tenemos a la vista muchos ejemplos que nos sacan de dudas. Cuando el Cristianismo empezó fué perseguido por todas partes por los Emperadores paganos. Sus defensores eran martirizados y entregados a las fieras. Llamarse entonces cristiano era peor que llamarse hoy anarquista. Durante mucho tiempo luchaba igualmente que lucha ahora el proletariado. Tantas veces fué derrotado, tantas veces fué tomando más bríos, hasta que triunfó. También le ha llegado su día. Igualmente la clase obrera lucha y luchará, caerá vencida, pero volverá a levantarse más fuerte y alcanzará definitivamente el triunfo como muy bien dice el compañero Zabalza:

«Caerá la burguesía caeduca y agotada, como cayeron, antes que ella otras clases dominantes. Caerá como resultado de la desesperación y la miseria que su incapacidad de gobierno y su egoísmo están provocando en el mundo; pero caerá vencida por el proletariado cuando éste sea capaz de superarle en energía y fuerza material y en inteligencia y capacidad organizadora para realizar la etapa superior del Socialismo. Y cuando esto llegue, los hombres emancipados bendecirán a la reacción que, al pretender aplastarla, modeló la masa y le dió el temple y la dureza del acero.»

M. PEREZ BORRERO

Coria, 20 de Mayo de 1935.

Suscríbese a UNIÓN Y TRABAJO



# Idea, sueño o realidad

Para mi entrañable amigo y camarada T. Lucas García.

(Conclusión)

Por amarte, por quererte y sin descanso ni tregua defenderte, he sufrido mucho, mucho: tú, que por ser la razón suprema eres el supremo. Dios de todos los hombres de sana y limpia conciencia, ¿sabes cuánto he luchado y cuánto he sufrido?; persecuciones, destierros, encarcelamientos sin fin, calumnias, vejaciones, todo, todo; y no sólo lo he sufrido por parte de la gran burguesía y sus secuaces, no, ha sido también por parte de los esclavos, muchas veces por los mismos que me trataron de compañero y amigo y a mi costa comieron, bebieron y se encumbraron; cuántas veces he preguntado: ¿con qué clase de materiales estarán hechos estos seres humanos? Y ni yo ni nadie ha sabido contestarme.

¡Oh! Libertad, justicia, cuánto he sufrido, sobre todo desde que en España se proclamó la República, mi sufrir ha sido horrible, más que horrible horripilante.

Yo luché por el advenimiento de la República, como después por su conservación, claro que yo soñé con una República como la que después definió su Constitución, como la que soñaba Galán y García y tantos otros. Recuerdo que el día 14 de Abril de 1931, cuando se proclamó, estaba yo enfermo en cama, y un amigo del Comité de Alianza republicana socialista, me llevó un periódico de Madrid, decía en grandes titulares:

«¡Se ha proclamado la República en España!»

Imagínate, Libertad, salté de la cama, salí a la calle loco de alegría, me reuní con los míos, que éramos siete hombres, deliberando estábamos, cuando rentimos voces y griteríos dando vivas a la República, que es símbolo de tu nombre: ¡Libertad!

Salimos a la calle y pásame, cual no sería mi asombro al ver lo que ví, los caciques habían estado

en la capital, se habían enterado, cogieron coches veloces, llegaron al pueblo, reunieron a sus huestes borreguiles y salieron por los calles proclamando la República, a la que manchaban con sus babas de reptiles; al pasar junto a mí, me interpuse delante con mi siete hombres y les dije: ¡atrás miserables! ¡vosotros sois monárquicos, sois de la Unión Patriótica, sois los que en siete años de Dictadura habéis arruinado la Hacienda municipal!

En nombre de la Ley, que es la República, yo os pediré cuenta de vuestra conducta.

Asustados, avergonzados, se disolvieron, se metieron en casa.

¡Pero idea del bien, justicia, libertad!, al cuarto aniversario de tu reinado yo vuelvo a ser perseguido, acorralado, maltrecho, ellos, los de siempre, en los puestos de dirección y de mando, son las mismas personas con idénticas conductas.

Cómo puede ser esto, cómo ha podido ocurrir esto, no lo sé, no puedo saberlo. Sólo tengo un consuelo, justicia, y es que goberné en tu nombre porque te conozco y te amo; di trabajo, que es vida, a los pobres mis hermanos, a los ricos o riquillos los traté con dulzura, yo pobre entré y pobre salí. Pero idea del bien, yo no puedo más, cansado, extenuado, deshecha mi fuerte y férrea naturaleza por el continuo sufrir, perdóname, te amo, te quiero, pero no puedo seguir defendiéndote, además tú eres grande y bella, pero en el mundo no imperarás nunca, déjame, libertad, que los últimos días de mi vida sean tranquilos. aunque para ello tenga que renunciar a vivir entre la gentes, reclusándome en el asilo de una montaña yo moriré tranquilo en la selva al amanecer la aurora de un día.

Entre los cantos lúgubres de las aves nocturnas

que se marchan a esconder y los cantos alegres de alondras y golondrinas. Déjame, libertad. Déjame, ideal del bien. Déjame, no puedo más.

J. R.

## Día 13 de Mayo

¡Huertanos!

Día largo del mes de Mayo. Los alegres pajarillos cantan dulcemente. El Sol, en la diafanidad del cielo azul, parece que anuncia la reapertura de la Casa del Pueblo.

Empieza a correr la noticia: La Casa del Pueblo va a reintegrarse a sus funciones; los trabajadores, emocionados, lo comentamos. Seguidamente la voz se va corriendo y el pueblo está enterado de la buena nueva.

A las siete de la noche, vuelve a recobrar su fisonomía. Se llena de trabajadores de caras famélicas, por el poco trabajo, por la persecución que se dibuja claramente, pero la alegría les ha rejuvenecido, y la ilusión brota en las conversaciones. Se advierte claramente el ánimo resuelto y fervoroso.

La que no volvería a abrirse, la que serviría para pajar (palabras textuales de la reacción), de la que serían dueños los fascistas (pequeño conglomerado por cierto) ha vuelto a servir para albergar a los trabajadores y defenderlos de las garras de los vampiros. ¡Cuánta alegría para los trabajadores! ¡Cuánto pesar y decaimiento en la reacción, que creía que no volveríamos a penetrar en el local, que a fuerza de sudores habíamos construido!

Con esto no queremos cantar victoria, porque la libertad a que somos acreedores nos será coar-

**JAVIER FOTÓGRAFO**  
TRABAJOS MODERNOS

Venta de artículos para fotógrafos y aficionados

**Artículos Kodak**

Trabajos para aficionados  
Pablo Iglesias, 12 Cáceres

tada; pero sí queremos señalar el efecto que ha producido. Los que creían que con persecuciones, encarcelamientos y clausurando los centros obreros, iban a terminar con nuestras organizaciones (¡pobres ilusos!), han quedado aterrados y desvanecidos al ver que el fervor existente en las masas es mayor que antes. La marcha de los trabajadores y el entusiasmo han crecido, y nuestros compañeros han podido ver cómo la tan cacareada propaganda electoral derechista ha sido una farsa, un fraude.

Han podido ver y han visto claramente la maniobra agrario-radical-cedista y han terminado por convenirse que como el trabajador puede acarrear mejoras para sí, es luchando con sus camaradas, fuerte, tenaz y constantemente, y esa lucha no pueden efectuarla en Acción Popular, partido de capitalistas y señorones acostumbrados a gozar del sudor ajeno; por eso los trabajadores organizados alcanzan caracteres elevados y siguen incansables a las banderas proletarias.

Camaradas: con vuestra actitud habéis demostrado ser fuertes en ideología. Seguid, seguid el camino, trabajando con denuedo y que no os asusten las voces ni las amenazas, ni os convenzan los cantos de sirena. Trabajando por el ideal, venciendo todos los obstáculos que se os presenten, realizaréis una buena obra en pro de vosotros mismos. Así llegaremos a la meta, aunque la persecución sea tenaz y el camino no sea de rosas sino de abrojos. El régimen burgués rodará por tierra. El edificio está deteriorado y aunque le pongan puntales para evitar el derrumbamiento, los puntales caerán y serán escombros ante el avance proletario.

VICENTE RISCO

Huertas de Animas.

Lea Ud. "Unión y Trabajo,"





### Actos civiles

#### EN CACERES

El pasado día 23, se libró del chapuzón clerical, el hijo de nuestros compañeros Constantino Duque y Faustina Herrero, al que se puso de nombre Antonio. Enhorabuena.

**CARRASCALEJO.**—El día 11 del presente mes, se celebraron dos actos civiles en este pueblo; el primero, el niño Agustín Nicolás Sánchez, hijo del compañero Ciriaco Nicolás y Emiliana Sánchez, librándose del chapuzón clerical.

Seguidamente contrajeron matrimonio civil el compañero Jenaro Ruiz Casero, domiciliado en Villa Manrique de Tajo, (Madrid), con la bellísima señorita Clara Villa Espuela, de este pueblo, costándole a este buen compañero gran trabajo de arrancar esta flor de las manos de los traidores de su causa, para guiarla por el camino de la justicia; pero a pesar de abstenerse en acompañar a los novios la gente del orden, y ni convidar los padres de la novia a sus familiares, todavía concurren al acompañamiento más de doscientas personas, reboando las calles del pueblo de curiosos y beatas, admirándose del grandioso acto que se celebraba, dándose vivas a los novios y al socialismo.

ORIBALDO CID

### Relojes económicos.

Gran taller de composturas  
Gafas y lentes de todas clases

### Relojería de Alvarez

Moret, 14 — Cáceres

### Agrupación Socialista DE CÁCERES

Para normalizar la vida de la Agrupación se ruega a los afiliados se presenten en la Secretaría, el lunes 3 y siguientes, a las ocho de la noche, con su carnet para ser revisado.  
Cáceres 1º. Junio 1935.  
EL COMITE

Habiendo sido autorizada la difusión del folleto titulado «SANGRIAS DE LA REVOLUCIÓN», original del compañero Romero Solano, éste se encuentra de venta en el quiosco de «La Colina», en la Plaza Mayor.

### El Mercantil

Café-Bar-Restaurant

El mejor local de Cáceres. Calefacción central.—Servicio esmerado de Restaurant.—Se sirven Bodas y Banquetes.—Café exprés  
San Juan, 29 Teléfono 360

CÁCERES

### NECROLOGICA

En Madrid, donde residía, ha fallecido el padre de nuestro querido camarada Manuel Alba Bouzano, vocal por Extremadura del Tribunal de Garantías Constitucionales, a quien con tan triste motivo acompañamos en su dolor.

### JOSÉ LÓPEZ CUELLO

Ebanista-Carpintero

TALLER:

CALLE CORNUDILLA  
CÁCERES

### Nuevo periódico

Hemos recibido un nuevo semanario titulado «Cáceres», editado en esta capital, el cual dirige un saludo afectuoso a la prensa, al que correspondemos.

### Vida obrera

Artes Gráficas

Se pone en conocimiento de todos los compañeros mutualistas, que el próximo domingo, de nueve a once de la mañana, deben pasar por Secretaría para hacer efectiva la Mutualidad de defunción número 176, puesta al cobro, así como las que aún se adeudan por algunos federados de la núm. 175.

La Directiva

Sociedad de oficiales albañiles

Esta Sociedad pone en conocimiento de todos los

compañeros asociados, el nombre y domicilio de los visitantes de enfermos de esta Sección, Francisco Durán Cisneros, Carretera de la Montaña; José Peña Gómez, Peña Redonda, 1.

También se cita al compañero Saturnino Pulido, para que se pase por esta Directiva el día 5 de Junio, a las ocho de la noche; por ser asuntos de interés, se le ruega la puntual asistencia.—La Directiva.

### Obreros panaderos

Por la presente se cita a los compañeros Tomás Galán Solana, Pablo Mariscal y Serapio Mena, como visitantes de enfermos, para que se presenten a esta Directiva el día 5 de Junio, a las 8 de la noche, rogándole la puntual asistencia.

La Directiva.

### Sindicato minero

Esta Sección ruega a todos los afiliados que adeuden cupones semanales, procuren ponerse al corriente lo más pronto posible, con el fin de normalizar la marcha administrativa de este Sindicato.

La Directiva.

### Peones profesionales

Se cita a los compañeros Luis Sánchez y Emilio Vera, para que se pasen por esta Secretaría el Jueves día 6, a las seis y media de la noche, acompañados de la libreta de cotización.

LA DIRECTIVA

### Peones en general

Se cita para el día 6, a las ocho de la noche, y por segunda vez, a Francisco Galán Floriano, Felipe García, Antonio Rodríguez, Antonio Caro, Miguel Mangut, Alberto Sierra, Eduardo Barrantes, Remigio Arroyo, Agustín Picapiedra, Manuel Sánchez, Félix Grajera, Vicente Bravo y Andrés Alamillo. Si no se presentan, serán dados de baja.—La Directiva.

### Muy agradecidos

Estamos, por las invitaciones que las Autoridades nos han enviado para asistir a los actos oficiales y festejos, que con ocasión de ferias, han tenido lugar en la capital, sintiendo que el poco espacio de que disponemos, y el carácter semanal de nuestro periódico, nos impidan reseñarlos.

Tanto el Concurso de Gana-

dos, como la grata visita de nuestros vecinos, los portugueses, merecerían elogiosos comentarios si pudiéramos hacerlos y si la perspectiva de conjunto, que ofrece el país, nos permitiese complacernos, enteramente, con los pequeños regocijos, optimismos y alegrías locales.

No olvidemos a los miles de obreros sin trabajo, a los centenares de españoles encarcelados y expatriados, a los perseguidos más o menos solapadamente; ni dejemos de anotar las ausencias de los elegidos en el sufragio, por el pueblo, para sus representantes, ni de recoger alguna frase intemperante, de alguno de los políticos cedistas invitados, que taimadamente, aprovechó el momento de la inauguración del Concurso de Ganados, para echarnos la culpa del sufrimiento ganadero.

Por culpa de los obreros ni del socialismo, no ha sufrido la ganadería de la Región extremeña; la culpa de los males pasados y de los futuros es de los terratenientes absentistas y de los que teniendo dehesas y riquezas quieren que la función trabajo y el trabajador les pertenezcan también.

Aunque den muchas voces y se escuden tras de la pequeña propiedad labradora o ganadera, no son olvidados por el socialismo, que sabe que ellos han venido a contener y escamotear la solución de los problemas de redistribución de la tierra, de dignificación del trabajo y de aumento de la popular cultura. Con los explotadores del trabajo no hay colaboración posible. La habrá efusiva, con autoridades y ciudadanos que contribuyan a enaltecer la verdadera civilidad, la creación de riqueza, salud y bienestar para todos. Para el trabajador en primer término.

Para los que prevalidos de su individual riqueza y deleznable encumbramiento actual, van contra la Constitución que se dió al pueblo y quieren asentar caciquismos acogotando la libertad de los que les ayudan a sostener sus automóviles, ni colaboración ni paz.

¡Estaría bueno, conceder beligerancia a los chinches!

Perdónennos estas comparaciones, quienes con nosotros cumplen bien. UNIÓN Y TRABAJO, pequeñito y todo como es, sin ditirambos, ni alabanzas, aprecia, en su justo término, la valía constructiva de los actos que redundan en bien de España y de la querida Extremadura.

X

CÁCERES

— Imprenta Moderna —